

Rede zur Preisverleihung Thema „Vielfalt“ – 24.04.2024

Frau Stefanie Knubel, 1. Vorsitzende

Liebe Schüler*Innen!
Liebe Lehrer*Innen!
Liebe Eltern!

Herzlich Willkommen im Namen des Vereins Schule mit Köpfchen!

Das diesjährige Thema unseres Leistungswettbewerbes lautet: VIELFALT.

Apropos Leistungswettbewerb - wisst Ihr was das heißt?

Wir, unser Verein, möchte Euch, liebe Schüler*Innen, motivieren sich neben und nach der Schulzeit mit einem Thema auseinanderzusetzen, Euch zu informieren, Ideen zu entwickeln und dann das Thema kreativ umzusetzen.

Sei es als Film, als Schauspiel, als Musikstück, als Collage, wie auch immer Ihr möchtet.

Diese Extramühe und zusätzliche Arbeitszeit von Euch belohnen wir dann auch großzügig mit 1., 2. und 3. Preisen.

Warum tun wir das?

Unser Leben miteinander wird um so viel erfüllender und lebenswerter, wenn wir mehr als nur die reine Pflichterfüllung geben. Gebt ein Extra von Euch und wir belohnen das! Leistung wird geschätzt und belohnt!

Zurück zum Thema Vielfalt!

Lasst Euch auf ein Experiment ein, um Euch auf „Vielfalt“ einzustimmen! Lehnt Euch entspannt zurück, schließt Eure Augen - jawohl, schließt Eure Augen, ich möchte mit Euch eine kurze Phantasiereise machen:

Stellt Euch vor, wir alle sitzen zusammen in einem großen weißen Raum - Wände, Decke, Boden sind weiß, auch die Stühle auf denen wir sitzen. Wir alle haben graue Overalls an, egal welchen Geschlechts, das gleiche Grau, der gleiche Overallschnitt.

Unser Sitznachbar hat den gleichen Haarschnitt und die gleiche Haarfarbe wie ich und alle übrigen im Raum - wir bewegen uns in einer weiß-grauen eintönigen Umgebung...

Habt Ihr dieses Bild und dieses Gefühl nun vor Augen?
Alles einheitlich, alles gleich, eine langweilige Welt -
Nun schüttel Dich ein wenig und öffne die Augen!

Das was Du jetzt siehst und erlebst ist VIELFALT,
es macht unsere Welt bunt, aufregend und lebenswert.

Vielfalt ist ein wichtiger Teil unseres Lebens und unserer Gesellschaft. Jeder von uns ist einzigartig und bringt seine eigenen Erfahrungen, Interessen und Fähigkeiten mit.

Diese Unterschiede machen uns zu einem farbenfrohen Mosaik und tragen dazu bei, dass unsere Welt bunt und vielfältig ist.

Die Vielfalt macht das Leben interessant und aufregend. Es ist die Unterschiedlichkeit, die uns zusammenbringt und uns ermöglicht, voneinander zu lernen. Wenn wir die Vielfalt akzeptieren, respektieren und feiern, können wir eine bessere Welt für alle schaffen.

Vielfalt hat viele Aspekte:

Schaut Euch die Welt draußen an!

In der Natur gibt es eine unendliche Vielfalt von Pflanzen und Tieren. Diese Artenvielfalt ist entscheidend für das Gleichgewicht unseres Planeten.

Jeder Baum, jede Blume und jedes Tier hat seine eigene Schönheit und seine eigene Rolle und trägt zum Wohlbefinden unseres Ökosystems bei.

Nicht nur in der Natur begegnet Ihr Vielfalt - schaut Euch einmal in Eurer Klasse um: Verschiedene Haarfarben, Hautfarben, Augenfarben, Größen.

Das ist nur die Oberfläche, wir haben unterschiedliche Familien, Hintergründe, Sprachen, Religionen und Traditionen. Christen, Muslime, Juden, Buddhisten - es ist wichtig die Religionen Anderer zu respektieren und zu verstehen, dass jeder seine Art und Weise hat Spiritualität zu erleben.

Kulturelle Vielfalt bereichert unsere Gesellschaft auf vielfältige Weise. Unterschiedliche Traditionen, Bräuche, Musik und Tanzstile machen unsere Welt zu einem bunteren Ort. Lasst uns die Schönheit in der Vielfalt erkennen und die Einzigartigkeit jedes einzelnen Menschen schätzen.

Leider gibt es immer noch Menschen, die Vorurteile gegenüber anderen haben, die anders sind als sie selbst. Aber Vorurteile entstehen oft durch Unwissenheit, sie sehen das Andere als Bedrohung an statt als Bereicherung.

Wir müssen begreifen, dass Vielfalt unsere Stärke ist. Wenn wir verschiedene Perspektiven und Ideen zusammenbringen, können wir Großes erreichen.

Als Schülerinnen und Schüler seid Ihr die Zukunft unserer Welt. Ihr habt die Macht eine Welt zu gestalten, in der Vielfalt als Stärke angesehen wird.

Behandelt einander mit Respekt, Freundlichkeit und Offenheit! Lernt voneinander und seid stolz darauf, dass Ihr Teil einer so vielfältigen Gemeinschaft seid.

Lasst uns zusammen dafür kämpfen, dass Vielfalt in unserer Gesellschaft als das angesehen wird, was sie ist:

Eine Chance, unsere Welt zu einem besseren Ort zu machen.

Eine Welt, in der jeder seinen Platz hat und in der jeder die Freiheit hat, sein eigenes Selbst zu sein.

Vielen Dank.